

SUR LE RESEAU DE RENSEIGNEMENTS "LES DRUIDES"

EN ROANNAIS - (1943-1944)

L'organisation du réseau de renseignement "LES DRUIDES", sous réseau d'"ALLIANCE" fut mené, sans difficultés.

Le réseau fonctionna normalement à partir d'Aout 1943. Il poursuivit son oeuvre jusqu'à la libération. Il s'éparigna alors toute inutile démonstration.

A la libération, ses agents, avec désintéressement se firent oublier. Aucun ne fut l'objet de distinction. Je me dois de les citer.

Trois domaines intéressaient les recherches :

- les mouvements et stationnements des Unités de la Wehrmacht;
- les transports;
- les activités économiques au bénéfice de l'occupant;

Pour chacun d'eux, un agent centralisait les renseignements recueillis. Ceux-ci, par décades, étaient dirigés sur LONDRES par une filière qui ne donna que peu d'inquiétudes et guère d'ennuis.

BITTERS

Monsieur HERFELD, Chef du Centre d'Apprentissage des Compagnons de France à l'Arsenal de ROANNE fournit fidèlement les indications sur les effectifs et armes allemandes de passage ou en repos en Roannais. Bien que ces troupes ne furent jamais très nombreuses, elles permettaient, par l'identification de leurs numéros, de suivre le jeu des relèves, d'apprécier à la fois les pertes au combat et l'état moral.

Monsieur BOISSEROLLES, dont il sera question plus tard, Chef du Service "Traction" en gare de ROANNE, me signalait tous les transports par Voies Ferrées classés T.C.O., il y ajoutait, chaque fois que c'était possible, la nature des chargements transportés. Arrêté le 20 Décembre 1943 par la Gestapo, Monsieur X Chef de Gare au COTEAU lui succéda, il eut un rendement moindre.

Monsieur Georges SAUVEGRAIN, Industriel, collectait les renseignements d'ordre économique. Peu de chose dans ce domaine, échappait à sa vigilance.

Cette organisation fonctionna sans heurts. Elle me permit ainsi de reporter l'essentiel des mes activités sur les compartiments militaires et politiques.-

Gentgen

FERRIERE.